



English follows

Programme de soutien salarial pour le postdoctorat

1. Objectifs

- Offrir un soutien aux membres régulier·ère-s pour l'embauche d'une ou d'un chercheur.e au postdoctorat;
- Soutenir les chercheuses et chercheurs au postdoctorat;
- Encourager le développement de nouvelles collaborations.

2. Montant

Subventions de 25 000\$ sur une base annuelle. Un maximum de 4 subventions sont disponibles pour 2024-2025. La bourse est pour une année.

Le membre régulier associé à la demande doit contribuer au minimum à hauteur de 50% pour le salaire (contrat minimum d'un an).

Transfert des fonds aux universités partenaires

Le montant de la bourse est envoyé au superviseur / à la superviseure de recherche ou cosuperviseur.e qui est membre régulier.ière d'EcotoQ. La bourse sera par la suite versée par ce.tte superviseur.e. La bourse attribuée ne doit pas être utilisée pour couvrir des frais de participation à des conférences ou couvrir des frais d'analyses.

3. Période de soumission

Exceptionnellement deux périodes de soumission pour cette année (2 bourses par concours)

- **10 avril - 13 mai à 16 h 00**
- **7 octobre - 8 novembre à 16 h 00**

4. Critères d'admissibilité

- À la date du début de la période de soumission, être titulaire d'un doctorat depuis moins de quatre ans ou être un.e étudiant.e au doctorat dans sa dernière année d'études (l'étudiant.e au doctorat doit débiter son programme de postdoctorat au maximum 4 mois après la date d'octroi de la bourse);
- Le sujet de recherche doit s'inscrire dans l'un des axes de recherche d'EcotoQ et doit être encadré par un.e membre régulier.ière d'EcotoQ;
- Une seule demande par membre régulier.ière ou collaborateur (directeur.trice ou codirecteur.trice) par concours;
- Ne pas bénéficier d'une bourse de recherche postdoctorale d'un organisme subventionnaire québécois ou canadien reconnu (ex. : CRSNG, FRQ) durant la période de stage prévue au sein d'EcotoQ;



- Un.e chercheur.e au postdoctorat ne peut recevoir qu'une seule bourse EcotoQ pour toute la durée de ses études postdoctorales.

5. Critères de sélection

- Les critères de sélection incluent l'excellence du dossier académique du candidat ou de la candidate (relevé de note, prix et bourses, expérience en recherche et dossier de publication), ainsi que les retombées scientifiques du projet et le rayonnement pour EcotoQ (retombées concrètes pour le réseau, valorisation des résultats, contribution à une collaboration).
- La priorité sera accordée aux postdoctorant.e.s en codirection, dont le directeur.trice et le codirecteur.trice sont membres réguliers (cochercheuse ou cochercheur) ou membres collaborateurs d'EcotoQ. Au moins un directeur.trice ou codirecteur.trice doit être membre régulier;
- Autres critères : autonomie, réseautage et gestion de personnel ou d'étudiant.e.s encadré.e.s par les stagiaires;
- La priorité sera accordée aux membres réguliers n'ayant pas reçu d'appui financier pour le programme de postdoctorat au cours des deux dernières années.

6. Pour soumettre une candidature

Vous devez remplir le formulaire suivant : <https://forms.gle/Dnanuq1NRak6zzT96>

N'hésitez pas à nous écrire pour toute question en lien avec les documents exigés.

Documents requis :

- CV;
- Une description du projet de recherche (Qualité du projet de recherche soumis et pertinence du projet de recherche relativement au mandat d'EcotoQ (1 page maximum));
- Relevés de notes. Vous devez joindre dans un seul document PDF, les copies des relevés de notes officiels pour la maîtrise et le doctorat.
- Lettre de motivation ou d'intérêt du candidat (1 page maximum)
- Lettre de support du chercheur ou de la chercheuse qui encadre la ou le candidat.e.

Pour plus d'information :

Veillez contacter la coordination d'EcotoQ : ecotoq@inrs.ca ou la présidente du Comité de l'appui aux étudiant.e.s : Kristin.Mueller@environnement.gouv.qc.ca



Postdoctoral Salary Support Program

1. Objectives

- Support regular members for the recruitment of a postdoctoral researcher;
- Support postdoctoral researchers;
- Encourage the development of new collaborations.

2. Amount

Grants of \$25,000 per year. A maximum of 4 fellowships are available for 2024-2025. The scholarship is for one year. The regular member associated with the application must contribute to at least 50% of the salary (minimum one-year contract).

Transfer of funds to partner universities

The scholarship amount is sent to the research supervisor or co-supervisor who is a regular member of EcotoQ. The scholarship will then be paid by the supervisor. The award must not be used to cover conference fees or analysis costs.

3. Submission period

Exceptionally two submission periods for this year (2 awards per competition)

- **April 10 - May 13 at 4:00 p.m.**
- **October 7 - November 8 at 4:00 p.m.**

4. Eligibility criteria

- Hold a PhD degree for less than four years, or be a doctoral student in their final year of study (doctoral students must start their postdoctoral program a maximum of 4 months after the award date);
- The research subject must fall within one of EcotoQ's research axes and must be supervised by a regular member of EcotoQ;
- Only one application per regular member per competition;
- Must not be receiving a postdoctoral fellowship from a recognized Quebec or Canadian granting agency (e.g. NSERC, FRQ) during the planned internship period with EcotoQ;
- A postdoctoral researcher can only receive one EcotoQ scholarship for the entire duration of their postdoctoral studies.



5. Selection criteria

- Selection criteria include the excellence of the candidate's academic record (transcripts, prizes and awards, research experience and publication record), as well as the project's scientific benefits and impact on EcotoQ (concrete benefits for the network, valorization of results, contribution to a collaboration);
- Priority will be given to co-directed postdoctoral fellows whose supervisor and co-supervisor are regular members (co-investigator) or collaborating members of EcotoQ. At least one supervisor or co-supervisor must be a regular member;
- Other criteria: autonomy, networking and management of staff or students to be supervised;
- Priority will be given to regular members who have not received financial support for the postdoctoral program in the last two years.

6. To apply

To submit an application, please complete the following form:

<https://forms.gle/Dnanuq1NRak6zzT96>

Do not hesitate to write to us if you have any questions about the required documents.

Required documents:

- CV;
- A description of the research project (Quality of the research project submitted and relevance of the research project to EcotoQ's mandate (1 page maximum));
- Transcripts. Copies of official transcripts for both master's and doctoral degrees must be attached in a single PDF document;
- Candidate's letter of motivation or interest (1 page maximum);
- Letter of support from supervising researcher.

For further information:

Please contact the EcotoQ coordination: ecotoq@inrs.ca or the Chair of the Student Support Committee: Kristin.Mueller@environnement.gouv.qc.ca